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L’ÉDITORIAL

Chères Polinoises, chers Polinois,

L’été 2022 restera dans les annales. Il a été marqué par la réouverture de l’église des Jacobins après des années de 
travaux. De l’avis de tous, la fête médiévale a été belle. Elle a accueilli des milliers de spectateurs venus de tout le Jura 
et même de plus loin. Un grand merci aux nombreux bénévoles qui ont œuvré ainsi qu’à l’ensemble des associations. 
Un fi lm réalisé par Annie Gay retraçant les Jacobins du XIIIe siècle à nos jours est en ligne sur Youtube. Certains me 
demandent régulièrement si l’événement ne pourrait pas devenir annuel ! L’exposition artisanale qui a été installée 
durant l’été dans le monument a connu une très belle fréquentation. Tout au long de l’année, d’autres manifestations 
seront organisées. Poligny possède un très beau patrimoine qui intéresse et attire bien au-delà de nos frontières. 

La rentrée a été très active. Elle a notamment été marquée par nos anniversaires de jumelage : 55 ans avec les Alle-
mands de SchopƢ eim à Poligny, 30 ans avec Klatovy en République Tchèque. Alors que la guerre est à nos portes, ces 
moments d’amitié entre peuples voisins sont particulièrement symboliques.

L’école Thomas Pesquet, la médiathèque Bernard Clavel... ont été inaugurées. D’autres gros dossiers sont lancés : 
requalifi cation de la rue Charles de Gaulle, construction d’une chauff erie bois. Ce dernier sujet est particulièrement 
bienvenu alors que chacun est confronté aux diffi  cultés de la hausse du coût de l’énergie. A ce sujet, le conseil muni-
cipal a pris à l’unanimité la décision de limiter l’éclairage la nuit et les illuminations de Noël. Nous ne doutons pas que 
les Polinois comprendront ce choix de bonne gestion.

Concernant l’activité commerciale et économique, notre ville s’agrandit avec de nouveaux investisseurs en zone in-
dustrielle « Velours 4 » dont la fi n des travaux est programmée en juin 2023. Un projet d’activité commerciale de ma-
quettes et de loisirs est prévu à la sortie de Poligny, direction Dole à l’emplacement de l’ancienne scierie. Par ailleurs, 
début 2023, le magasin Colruyt sera en restructuration pour quelques mois.

L’inauguration de la nouvelle Maison du Comté est prévue fi n 2022. Elle accueille un nombre croissant de visiteurs et 
assure à Poligny sa place de Capitale du Comté. Les travaux de l’Enilbio sont terminés et ceux du Lycée Friant sont 
déjà bien entamés. Ce sont plus de 22 millions d’euros investis par le Conseil Régional de Bourgogne Franche-Comté.

Sur le plan sportif, le nouveau stade synthétique de football est en fi n de rénovation, le local d’escalade a été agrandi 
et diff érents travaux sont en cours. La salle du COSEC est prévue en réhabilitation.

Sur le plan social, après la restauration des locaux du Secours Catholique, ceux du Secours Populaire ont été achevés 
et un agrandissement  des locaux des Restos du Cœur est prévu.
Poligny, au cœur du Jura est en mouvement pour off rir de l’activité, des commerces et des loisirs à tous. 

Chères Polinoises, chers Polinois, je reste à votre écoute et vous souhaite une bonne fi n d’année 2022. Au plaisir de 
vous rencontrer dans les rues de notre belle ville. 

Dominique BONNET
Maire de Poligny,
Président de la Communauté de Communes
Arbois Poligny Salins Cœur du Jura
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HOMMAGE

Hommage à Jean-Jacques De Vettor,
Adjoint aux Sports de 2001 à 2020

C’est avec une profonde dou-
leur que les Polinoises et Poli-
nois ont appris le décès rapide 
de Jean-Jacques DE VETTOR, 
conseiller municipal de 1997 à 
2001 et adjoint aux sports de 
2001 à 2020.
Jean-Jacques a été Président 
du Tennis-Club et a été très 
actif au sein de l’offi  ce muni-
cipal des sports.

En tant qu’adjoint, Jean-Jacques a œuvré au déve-
loppement du sport à Poligny avec, notamment, la 
création de terrains en terre battue pour le tennis, la 
création du complexe sportif avec le premier gazon 
synthétique du Jura en 2004, la rénovation du CO-
SEC (création de tribunes, d’un hall d’accueil et d’un 
local associatif, revêtement de sol), la création de ves-
tiaires, locaux associatifs pour le football en 2015…
Toujours attentif au développement des équipe-
ments, il a su donner ses conseils techniques et pré-
cieux pour l’ensemble des projets de la commune.
Au-delà de l’élu, nous perdons aussi l’ami toujours 
présent pour les assemblées générales, mais aussi les 
rencontres sportives et festives.
C’est pour moi un ami avec qui j’ai passé des moments 
importants au service des administrés. Son exigence 
et son humour ont été des atouts pour nous tous et je 
pense particulièrement à Jean-François Gaillard, son 
ami de toujours.
Au nom du conseil municipal et de la municipalité, 
je voudrais exprimer notre profonde aff ection et nos 
sincères condoléances à Colette, si dévouée, et à ses 
enfants (Xavier, Laurent, Jean-Louis et Damien) et ses 
petits-enfants, ainsi qu’à sa maman.
Merci Jean-Jacques pour ton engagement !

Dominique Bonnet, Maire de Poligny

Mairie de POLIGNY
Pôle administratif Cœur du Jura

4 rue du Champ de Foire
39800 POLIGNY

03 84 73 71 71
contact@ville-poligny.fr

Ouvert du lundi au vendredi
de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 17 h 30

18 SPORTS
Trophées et gazon synthétique

19 SOCIAL
Des colis pour les aîné(e)s

© Photo François Scalese - Diocèse de St-Claude
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INAUGURATION
JOYAU DU PATRIMOINE POLINOIS

40 ans de réfl exion et 13 ans de travaux auront été nécessaires pour rendre 
au joyau du patrimoine polinois toute sa splendeur d’antan. Plus de trois 
cents invités ont assisté le 1er juillet à l’inauguration de l’église des Jaco-
bins restaurée.
Comme l’a expliqué Dominique Bonnet, Maire de Poligny, lors de son al-
locution, 5 193 352 € auront été nécessaires pour mener le chantier à son 
terme. L’État et la DRAC ont contribué à hauteur de  1 802 515 €. Dans le 
même temps, 851 945 € de TVA ont été remboursés. Le Conseil Régional 
a apporté la somme de 639 382 € et le Conseil Départemental 763 349 €. 
Une souscription lancée par la Fondation du Patrimoine a permis de récol-
ter 31 572 € et l’association Les Jacobins a fi nancé des toiles pour la somme 
de 6 619 €. Le reste à charge pour les fi nances municipales se monte à 1 
090 970 €. Outre Dominique Bonnet, d’autres personnalités se sont suc-
cédées au pupitre pour glorifi er l’édifi ce gothique du XIIIe siècle : Nathalie 
Leblanc, Vice-Présidente du Conseil Régional, Clément Pernot, Président 
du Conseil Départemental, et David Philot, Préfet du Jura et donc repré-
sentant de l’État. Un buff et soigné et joliment décoré a parfaitement clos 
cette première partie du week-end festif.

SOIRÉE DES BÉNÉVOLES

MERCI !

Le week-end médiéval « JACOBINS 2022 » a 
connu un immense succès, attirant plus de 15 
000 visiteurs. Pour parvenir à ce résultat, en 
plus des élus et agents municipaux et commu-
nautaires, il a fallu mobiliser de très nombreux 
bénévoles pour la décoration, les costumes, le 
docu-fi ction, la préparation, la mise en place, le 
service et le débarrassage du banquet. Ce sont 
près de 230 bénévoles qui ont ainsi été mobili-
sés avant, pendant et après le week-end.
La commune a remercié les personnes ayant 
contribué à ce succès.  En récompense, chacun a 
reçu un bon d’achat de la part des supermarchés 
de Poligny, Intermarché et Colruyt. 

« A DIEU PLAISENT LES JACOBINS » 
UN DOCU-FICTION PLÉBISCITÉ...

Durant le mois de mai, une quinzaine de fi gurants et six 
comédiens chevronnés ont participé au tournage d’un 
docu-fi ction d’environ 45 minutes consacré aux 780 ans 
de l’histoire de l’église et du couvent des Jacobins.
Le scénario était écrit par l’historienne Annie Gay et le 
fi lm réalisé par Dominique Debaralle.
Six séances gratuites étaient proposées au public au 
Ciné-Comté durant le week-end de Jacobins 2022. En-
viron 1 000 personnes ont visionné le docu-fi ction et les 
avis étaient unanimes sur la qualité du fi lm et ses ac-
teurs.

Retrouvez le docu-fi ction sur YouTube :
www.youtube.com/watch?v=JVk1aivDTD0



JACOBINS 2022

Durant deux jours, les 2 et 3 juillet derniers, sous un soleil res-
plendissant, les rues de Poligny auront attiré environ 15 000 
visiteurs venus profi ter du riche programme concocté dans le 
cadre de « Jacobins 2022 ».
Le banquet a affi  ché complet. Ce sont ainsi plus de 1 200 
convives qui se sont attablés dans la Grande Rue afi n de dégus-
ter un menu aux saveurs médiévales : terrine d’époque, bœuf 
au poulsard accompagné de légumes poêlés, Comté et chou 
mousse vanille cœur fruits rouges. Les repas étaient fournis 
par les deux traiteurs locaux, des professionnels des métiers 
de bouche et servis par des associations polinoises.
Le tournoi de béhourd a également attiré un public nombreux 
et fasciné. Comptant pour le championnat de France, il a vu la 
victoire des combattants en armure de Monaco devant deux 
équipes franc-comtoises.
Le marché médiéval avait pris place dans la rue du Collège et 
sur la Place des Déportés. De multiples produits étaient propo-
sés : boissons d’époque (hydromel, hypocras), bijoux, bougies, 
savons, livres, dessins, costumes, enluminures, objets en cuir, 
pierre de taille, bois tourné...
Les animations ont fait le plein : atelier de chevalerie pour les 
enfants, tir à l’arc et à l’arbalète, danses, démonstrations de 
loups, jeux en bois géants, techniques de combats, essais d’ar-
mures, contes, maquillage, spectacles de troubadours...
La culture n’a pas été oubliée avec, en amont du week-end, des 
expositions (avec l’atelier Isatis à la chapelle de la Congréga-
tion et sur l’histoire des Jacobins dans l’église éponyme), trois 
concerts de La Montaine et diverses conférences (animées par 
Frère Hodel, Jacky Theurot et Paul Barnoud). D’autres anima-
tions musicales ont connu le succès les 2 et 3 juillet : le chœur 
Schutz, la chorale du Club Curasson et le concert d’orgues in-
terprété par Félix Hell.

15 000 VISITEURS POUR
UNE FÊTE GRANDIOSE
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Retrouvez « Jacobins 2022 » sur YouTube :
www.youtube.com/watch?v=b_f0IJdKPzc
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COMTÉ : A POLIGNY DÈS 1263 !
Le 23 juin dernier, la Ville de Poligny a connu un évènement historique de grande 
ampleur lui conférant plus que jamais le titre de « Capitale du Comté »...

Depuis son enfance, Jean-Charles 
Arnaud a une passion : le Comté. 
Et encore plus l’histoire de celui-ci. 
Afi n de prouver que Poligny est 
bien le berceau du Comté, le fro-
mager entreprend des recherches. 
A la British Library de Londres, il 
retrouve le « Cartulaire des Sires 
d’Arlay ». Dans cet ouvrage est re-
laté l’achat d’une « fructerie » (frui-
tière) à Poligny par la Comtesse 
Lore en 1263. Jusqu’à présent, 
seules les « fructeries » de Deser-
villers et Levier étaient connues, 
remontant à septembre 1272. La 
fruitière polinoise semble donc 
bien être la plus ancienne connue 
à ce jour.
Fier du fruit de ses recherches, 
Jean-Charles Arnaud souhaite ra-
patrier ce document inestimable. 
Il n’obtient pas satisfaction mais a 

l’autorisation de réaliser une repro-
duction par microfi lm. Malheureu-
sement, la qualité n’est pas là. Il ré-
itère sa demande et a la possibilité 
de scanner les 436 pages, qui plus 
est en couleurs. Une reproduction 
quasi fi dèle de l’écrit original est 
réalisée. Le premier exemplaire de 
cette réédition est off ert à la Ville 
de Poligny en ce mois de juin. Un 
second prendra prochainement 
place au sein de la toute nouvelle 
Maison du Comté.
Pour l’anecdote, dans l’épilogue de 
cette reproduction, Jean-Charles 
Arnaud s’adresse au Maire de 
2263,  lui demandant de fêter avec 
dignité et mémoire le millénaire 
du Comté à Poligny.
La Capitale du Comté héberge 
quelques 800 000 meules qui vieil-
lissent dans ses caves d’affi  nage.

La commune a tenu à remercier Jean-
Charles Arnaud, PDG de la société Ju-
rafl ore, en lui attribuant la médaille de 
la Ville de Poligny.
Dominique Bonnet a rappelé le par-
cours de l’entrepreneur et la fonc-
tion qu’il a occupé comme Président 
des Appellations d’Origine Laitières, 
Agroalimentaires et Forestières. Le 
Maire a également rappelé que Jean-
Charles Arnaud avait acheté le Fort des 
Rousses, lieu où il avait eff ectué son 
service militaire en 1985. En parallèle, 
il poursuit le développement et la mo-
dernisation de l’entreprise à Poligny.



CULTURE

ANIMATIONS D’ÉTÉ :
DE BELLES EXPOSITIONS !
Plusieurs expositions se sont succédé à la Chapelle de la Congrégation et à l’église 
des Jacobins. La série s’est ouverte avec l’Atelier Isatis composé de huit artistes, 
du Club Curasson et des élèves des écoles. L’exposition était notamment ouverte 
au public lors de Jacobins 2022. Du 11 au 17 juillet, la jurassienne Laëtitia Gibaud 
a présenté son ensemble de photographies nommé « Gaïa », composé de quatre 
collections sur des phénomènes naturels comme les orages, volcans, aurores… 
Annick Bouhan, peintre autodidacte jurassienne, a pris la suite le 18 juillet, avec 
ses œuvres abstraites et semi-fi guratives, dont la démarche artistique se décline 
autour des thèmes de l’humain, de sa condition et de son rapport avec la nature. 
Le duo Letow et Nodens a ensuite pris la place à partir du 5 août, en réunissant 
peintures et photographies. Pour fi nir, c’est le Polinois Fabien Mazué qui a clos la 
saison avec ses photographies de paysages et lieux emblématiques au fi l des sai-
sons. Durant ce temps, 14 artisans ont pris place tout l’été à l’église des Jacobins 
afi n de présenter et vendre leurs produits et œuvres artistiques.

VOUS SOUHAITEZ EXPOSER OU PROPOSER UN ARTISTE POUR L’ÉTÉ 2023 :
Contactez Cédric Holley : c.holley@ville-poligny.fr

DANSE & MUSIQUE
ORGUES, TANGO ET PIANO

Hormis les Samedis en Fête, Poligny a connu 
d’autres instants musicaux durant cet été. Le 
4 août, plusieurs sites de la Capitale du Comté, 
dont le kiosque de la Promenade Croichet, ont 
accueilli le Festival Cœur de Tango avec des ini-
tiations au folk et au tango, un spectacle de la 
compagnie arboisienne « Toque de Tango », un 
bal et un apéro dansant.
Le Salon d’Honneur de l’Hôtel de Ville a accueilli 
2 récitals de piano : le premier interprété par Syl-
via Kohler le 18 juin, et le second par Jean-Paul 
Guy le 12 août. Enfi n, les orgues Cavaillé-Coll 
de la Collégiale Saint-Hippolyte ont satisfait un 
nombreux public : le 21 juin avec Ako Kan Dieu 
et Ian Veronese, le 3 juillet avec Félix Hell, le 24 
juillet avec Gudrun Tollwerth-Chudaska et Ralf 
Borghoff , le 14 août avec Caroline Michel et 
Pierre-Yves Fleury, le 28 août avec Peter Ewers 
et le 18 septembre avec Samuel Liégeon.

OEUVRES RESTAURÉES À
MOUTHIERS-LE-VIEILLARD

Depuis 2018, 5 œuvres de l’église Notre-Dame ont été 
restaurées. La dernière en date est « La Vierge en Ma-
jesté ». Une étude stratigraphique de la statue a montré 
l’existence de 4 strates de polychromie, du XIIIe à la se-
conde moitié du XXe siècle. Cela confi rme que la statue 
est l’une des plus anciennes du Jura. Elle est taillée dans 
du cerisier, lui ajoutant un caractère d’exception. L’étude 
a également révélé des traces de brûlures au niveau des 
têtes de la Vierge et de l’Enfant, montrant que la statue 
a échappé à un, voire deux incendies, un avant le XVIIIe 
siècle et le second au début du XXe siècle. C’est proba-
blement à l’issue de l’incendie du XXe siècle qu’un net-
toyage agressif a été réalisé, détériorant la polychromie 
d’origine. « La Vierge en Majesté » a reçu un traitement 
préventif contre les insectes, la pose d’une protection de 
surface et une isolation de sa base. Les autres œuvres 
concernées étaient : la Croix de Procession, Saint-Domi-
nique, la Vierge et l’Enfant et le Calvaire.
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FÊTE DE LA BIÈRE :
UN RETOUR GAGNANT !

Absente du calendrier des animations polinoises depuis 
deux ans en raison des conditions sanitaires, la Fête de la 
Bière de Poligny a fait un retour gagnant en 2022.
L’impatience des passionnés de la boisson houblonnée, 
mais aussi le changement de date, avec une météo plus 
favorable, y sont certainement pour beaucoup.
Le 14 mai dernier, ce sont donc plus de 8 000 visiteurs 
qui se sont pressés sur le Champ de Foire afi n de dégus-
ter (avec modération) les breuvages produits par 25 bras-
seurs artisanaux originaires de Franche-Comté mais aussi 
des départements voisins de l’Ain et de la Côte-d’Or. Ces 
professionnels ont participé au traditionnel concours de la 
meilleure bière consacré, pour cette 15e édition, à la caté-
gorie « ambrée » et organisé par l’Enilbio.  Le prix profes-
sionnel a été remporté par la Brasserie des Ducs, basée à 
Longchamp (21) tandis que le public a donné ses voix à La 
Nocturne de Brainans (39).
Pas de fête de la bière sans concert. Le groupe phare,  With 
U2 Night, a remporté l’adhésion du public, tout comme le 
leader régional du rock celtique, FFR Celtic Fiesta, et les 
trois formations ayant animé le reste de la journée, Alexi 
Prévitali, Grumpy’s et Black Sheep. Les musiciens suisses 
de GuggenMusik Mystic Vallon’s ont animé les intermèdes 
et le DJ polinois Sirop Fraise la fi n de soirée.
Quatre associations polinoises ont proposé de la restaura-
tion tout au long de cette 15e édition : La Séquanaise, Po-
ligny Grimont Football Club, Poligny Jura Basket Comté et 
le Sou des Écoles Publiques.
A l’issue de la manifestation, les organisateurs ont décidé 
de maintenir la fête au mois de mai, s’assurant ainsi des 
températures plus agréables.

16e Fête de la Bière

Samedi 13 Mai 2023
Champ de Foire



ANIMATIONS
LES SAMEDIS EN FÊTE

Grâce à des conditions météorologiques particulièrement fa-
vorables durant cet été, les Samedis en Fête version 2022 ont 
rencontré un franc succès.
Habituellement, ce sont six concerts qui sont organisés sur 
la période estivale, cinq sur la Place des Déportés et un dans 
le quartier de Mouthiers-le-Vieillard. Cette année, deux dates 
ont été ajoutées : une encore sur la Place des Déportés et une 
sur le parking Steinbeck au cœur du quartier de Charcigny.
C’est d’ailleurs sur ce dernier site qu’a débuté la saison des 
concerts d’été avec le groupe de pop jazz, « Lullaby ». Le jazz, 
version swing, était toujours à l’honneur pour la première re-
présentation sur la place centrale avec « Les Marvelous » le 
16 juillet. La semaine suivante, le groupe rock « Grumpy’s » 
(photo), déjà présent à la Fête de la Bière, a attiré un nom-
breux public. Le mois de juillet s’est terminé avec la guitare et 
la voix du chanteur rock Rod Barthet.
Le mois d’août s’est ouvert avec le répertoire quelque peu 
hétéroclite mais envoûtant d’Alfred Massaï. Le 13 août, le 
rock était de retour avec « French Kiss » suivi du solo électro 
pop rock Alexi Prévitali. Enfi n, l’édition 2022 s’est terminée à 
Mouthiers-le-Vieillard avec Black Sheep et son folk comtois.

© Photo Frédéric Vincent
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SAPEURS-POMPIERS
UN 13 JUILLET RÉUSSI

Organisée de longue date par le Sou des Écoles 
Publiques de Poligny, la soirée du 13 juillet était 
absente du calendrier annuel des animations 
depuis plusieurs saisons.
En cette année 2022, c’est l’Amicale des Sa-
peurs-Pompiers qui a décidé de reprendre le 
fl ambeau. Et pour un coup d’essai, ce fut un 
coup de maître.
Entre 1 500 et 2 000 personnes se sont pressées 
sur les terrains du centre de secours afi n de faire 
la fête jusqu’au bout de la nuit. L’animation 
musicale était assurée dans un premier temps 
par Tizasek, suivi du groupe de pop rock « Mé-
lodie et les Têtes de Mules ». Enfi n DJ Mike B a 
fait danser la foule lors de la mémorable soirée 
mousse. Côté alimentation, ce sont près de 600 
burgers frites qui ont été servis.

LA SÉQUANAISE
A SOUFFLÉ SES 120 BOUGIES

La Séquanaise a été créée en 1888. Mais elle est devenue 
« association » uniquement après la promulgation de la 
loi du 1er juillet 1901. Elle fut d’ailleurs la première forma-
tion jurassienne à être déclarée en Préfecture à ce titre.
Ce n’est toutefois que le 21 mai dernier que les dirigeants 
de La Séquanaise ont décidé de fêter dignement ses 120 
printemps.
Ainsi, toute la journée, les Polinois ont été nombreux à 
se rendre au Champ de Foire pour participer aux diverses 
activités présentes au programme : puzzle géant, grands 
jeux et jeux en bois, ateliers de cirque et de décoration, 
lectures de contes,... mais aussi démonstrations de ka-
raté, judo, danse et théâtre. Une chorégraphie type « 
fl ashmob » (photo) a été présentée au public. La soi-
rée s’est terminée par un concert avec « Batucada », du 
cirque acrobatique et de la musique avec Tizasek.
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POLIGNY - SCHOPFHEIM
55 ANS D’AMITIÉ

Une vingtaine d’années après la fi n de la seconde Guerre Mon-
diale, l’heure est à la réconciliation entre les peuples européens. 
Comme de nombreuses villes de l’Hexagone, Poligny conclut 
alors un jumelage avec une commune allemande, SchopƢ eim, 
située au sein de la mythique Forêt Noire.
C’est le 24 juin 1967 qu’est signée la charte de jumelage par les 
deux maires de l’époque, Jacques Pothier pour Poligny et Hans 
Vetter pour ShopƢ eim. Les premiers contacts avaient été éta-
blis dès 1956 par les établissements scolaires. Le jumelage des 
deux cités est proclamé « en vue de promouvoir des échanges 
d’ordre culturel, sportif, touristique, social et économique ».
55 ans plus tard, Dominique Bonnet, pour la Capitale du Com-
té, et Dirk Harscher, pour la commune allemande, ainsi que 
leurs délégations respectives, ont dignement fêté l’évènement 
à Poligny du 9 au 11 septembre derniers. Les alliés d’Outre-
Rhin ont été accueillis dès le vendredi au Pôle administratif. 
Le samedi était plus offi  ciel avec la viste des nouveaux équipe-
ments (école, médiathèque), une randonnée pédestre, la par-
ticipation à des jeux intergénérationnels au Congrès Départe-
mental des Sapeurs-Pompiers, une aubade du quintette de La 
Montaine. Le repas offi  ciel s’est déroulé au Salon d’Honneur de 
l’Hôtel de Ville avec échange de cadeaux. La dernière journée 
était consacrée à un repas dans une cave polinoise et à la visite 
des éoliennes de Chamole.

30 ANS DE RELATIONS
POLIGNY - KLATOVY
Le Maire de Poligny a retrouvé son homologue en République 
Tchèque pour marquer ce nouvel anniversaire de jumelage. 
Une délégation polinoise, composée du Maire et de quelques 
membres du comité de jumelage, s’est rendue à Klatovy pour 
fêter les 30 ans d’amitié entre les deux villes. Le contexte était 
particulier, car le Maire, Rudolf Salvetr, terminait son mandat 
et était en pleine campagne électorale, élection qu’il a d’ail-
leurs remportée.
Deux inaugurations ont marqué la visite des Français dans 
cette commune de 21 000 habitants.
Les Polinois ont pu participer à l’ouverture solennelle du Che-
min de Croix restauré et reconstitué sur la Colline des Chré-
tiens. Ils ont également assisté au vernissage de la nouvelle 
exposition dans l’ancien séminaire jésuite : un moment fort car 
tous les bâtiments de la municipalité sont désormais rénovés. 
Visite de la brasserie de Plzen, messe à l’église gothique… 
étaient aussi au programme. Certains ont profi té du temps 
libre pour revoir les célèbres catacombes : une trentaine de ca-
davres de membres de l’Ordre des Jésuites sont encore conser-
vés grâce à un système d’aération qui les momifi e. Klatovy vaut 
aussi le détour pour sa tour noire d’une hauteur de 81 mètres 
construite au XVIe siècle pour exprimer la richesse de la ville, 
ses églises, la place de la Paix et son magnifi que Hôtel de Ville. 



JUMELAGES
VISITE À KLEINMACHNOW :
LES AMIS DE NOS AMIS...
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Peu de Polinois connaissent la ville de Kleinmachnow. Et ce 
pour une bonne raison, cette cité allemande n’est pas jumelée 
avec la Capitale du Comté.
En fait, Kleinmachnow est une commune de 20 400 habitants 
située au Sud-Ouest de Berlin. Jusqu’en 1990, elle faisait partie 
de la RDA (République Démocratique d’Allemagne) et était sé-
parée de Berlin-Ouest par le Mur de Berlin édifi é en 1961.
C’est sur son territoire que se trouvait le plus célèbre point de 
passage entre la RDA et Berlin-Ouest (RFA - République Fédé-
rale d’Allemagne), Checkpoint Bravo.
Si Poligny a des contacts avec Kleinmachnow, c’est grâce à 
leur ville jumelée commune, SchopƢ eim. En eff et, à la chute 
du Mur, SchopƢ eim a aidé Kleinmachnow à trouver le chemin 
de la vie démocratique.
Du 16 au 18 septembre dernier, une délégation polinoise 
composée de trois adjoints au Maire de Poligny s’est rendue 
à Kleinmachnow : Christelle Morbois, Catherine Cathenoz et 
André Jourd’hui. Reçus par les autorités locales, les Jurassiens 
ont notamment parcouru les lieux symboliques où passait ja-
dis la barrière de béton séparant les deux Berlin : la Porte de 
Brandebourg mais également Checkpoint Bravo. Une croisière 
fl uviale sur la Spree leur a permis de découvrir les quartiers 
stratégiques de la capitale allemande. Les autorités de Klein-
machnow sont invitées à Poligny en 2024.

6E  RMAT
PASSATION DE COMMANDEMENT

Le Capitaine Sébastien Robin, Commandant de la Compagnie 
de Commandement et de Logistique du 6e Régiment du Maté-
riel (6e RMAT) est à l’origine du jumelage signé entre son unité 
et la Ville de Poligny. Un véritable coup de foudre s’est opéré 
entre le militaire et la cité de Travot.
C’est donc tout naturellement la Capitale du Comté que Sé-
bastien Robin a choisi pour la passation de commandement de 
son unité. En eff et, le 25 mai dernier, c’est au pied de la Croix 
du Dan que s’est déroulée la cérémonie, laquelle était présidée 
par le Colonel Guillaume Sachau, Commandant du 6e RMAT.
Dans son allocution, ce dernier a rappelé que le Capitaine Ro-
bin est « un offi  cier particulièrement investi et moteur, ges-
tionnaire hors pair, responsable éprouvé et meneur d’hommes 
performant ». Il ajoute : « Le Capitaine Robin commande une 
unité complexe par essence avec esprit d’à-propos, un sens 
aigu du devoir et une belle hauteur de vue. Calme et pondé-
ré, intelligent et particulièrement fi n dans ses analyses et ses 
propositions, il a su donner du sens aux activités quotidiennes 
comme aux missions à plus long terme ». A chacune de ses vi-
sites à Poligny, le Capitaine Robin a initié plusieurs chantiers : 
entretien du carré militaire du cimetière, de ses tombes et de 
ses croix, restauration du sentier pédestre des remparts,...
Le Capitaine Windy Morel lui succède à la tête de la Compagnie 
de Commandement et de Logistique.
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ENVIRONNEMENT
STATION D’ÉPURATION

LES TRAVAUX VONT DÉBUTER
La nouvelle station d’épuration va bientôt devenir réalité. Elle prendra 
place juste à côté de l’équipement actuel et ce dernier disparaîtra une fois 
la mise en service eff ectuée.
Ces dernières semaines, l’heure était au choix des entreprises. C’est la so-
ciété Malpesa, basée à Levier, qui s’occupera du terrassement. L’entreprise 
GC BAT (qui a déjà construit l’école Thomas Pesquet) prend en charge le 
génie civil. La société AIE installe les équipements électriques. SOGEA est 
mandataire du groupement d’entreprises pour les travaux tandis que le 
cabinet d’architectes Atelier 71 est chargé du permis de construire.
Actuellement, le chantier se trouve en phase préparatoire avec les études 
d’exécution qui doivent durer environ trois mois. Si les conditions météo-
rologiques le permettent, les premiers coups de pelleteuse devraient être 
donnés en mars 2023.
Le montant des dépenses est de 5 204 450,40 € HT. L’Etat participe à hau-
teur de 576 228 € via la DETR. Une seconde subvention DETR devrait être 
accordée en 2023. Tourmont participe pour 174 236,16 €. D’autres aides 
ont été sollicitées et les réponses sont attendues.

PRÉSERVATION DE L’EAU

LA GLANTINE

Prochainement débutera une opération de re-
naturation de la Glantine sur un secteur débu-
tant juste à l’aval de la RD905 et se terminant 
au point de confl uence avec l’Orain à Tourmont. 
Les travaux sont pilotés par le Syndicat Mixte 
Doubs Loue. Le but est de rendre un espace de 
mobilité à la Glantine en restaurant une dyna-
mique alluviale par recharge sédimentaire et 
terrassement du lit, d’améliorer l’attractivité du 
milieu aquatique en diversifi ant les substrats et 
en améliorant la connectivité avec la végétation 
présente sur les rives, de favoriser la protection 
quantitative et qualitative de la ressource en 
eau.
Les travaux se dérouleront en 2 phases : dé-
broussaillage et coupe de la végétation durant 
l’hiver 2022-2023, terrassement, injection de 
sédiments et protection des berges à l’été 2023.

UNE DSP CONCESSIVE
POUR LA CHAUFFERIE BOIS

Le dossier concernant la chauff erie bois avance. Elle 
prendra place sur un terrain inoccupé situé entre le col-
lège Jules Grévy et le complexe sportif (photo). La der-
nière décision en date concerne le mode de gestion de 
ce nouvel équipement.
Le choix s’est fi nalement porté sur une DSP (Délégation 
de Service Public) concessive. Un cahier des charges est 
en cours d’élaboration permettant de savoir, notam-
ment, quels bâtiments seront desservis. A partir de là, 
une consultation va être lancée afi n de choisir une en-
treprise qui assurera la conception et la construction de 
la chauff erie bois. Cette même entreprise paiera éga-
lement les travaux. En échange, elle exploitera l’équi-
pement et les réseaux pour une durée qui reste à fi xer 
mais qui se situera entre 20 et 25 ans.
La consultation sera lancée fi n 2022. Le contrat de 
concession sera fi nalisé à l’été 2023 et la chauff erie en-
trera en activité au printemps 2026.



VIE DES QUARTIERS

BOUSSIÈRES : AMÉLIORATIONS EN VUE !
Les élus municipaux poursuivent le tour des quartiers de la Capitale du Comté. Le 10 
juin dernier, le Maire et ses adjoints se sont déplacés dans le quartier de Boussières. 
Ils ont rencontré les habitants et étudié quelques améliorations...

Les habitants du quartier de Bous-
sières (rues de Boussières, du Chan-
tier, de la Glantine, ancienne route 
de Chamole et chemin des Vignes) 
étaient demandeurs d’une rencontre 
avec les élus polinois.
Le 10 juin dernier, ils étaient donc une 
cinquantaine à attendre Dominique 
Bonnet, Maire, et une bonne partie 
de ses adjoints sur le parking central, 
lieu indiqué de rendez-vous.
Les élus ont attentivement écouté 
l’assemblée et ont parcouru le quar-
tier du haut vers le bas.
Plusieurs doléances ont été recueil-
lies. Les riverains ont notamment de-
mandé l’ajout d’un bac poubelles de 
grande capacité sur le parking haut. 
Il est aussi à noter des dysfonctionne-
ments quant aux passages du camion 
de collecte, problèmes certainement 
dûs à des stationnements illégaux.
Des habitants ont constaté que des 

rejets d’eaux usées se faisaient en-
core dans la Glantine, quelques de-
meures étant toujours non raccor-
dables au réseau d’assainissement. 
La commune réfl échit à une solution.
Une grande majorité des personnes 
présentes a voté la mise à l’essai, 
pour une durée de six mois, d’un sens 
unique du bas vers le haut de la rue 
de Boussières avec limitation de la 
vitesse à 30 km/h, voire 20 km/h en 
certains points.
D’autres points ont été évoqués : 
déplacement d’un pot de fl eurs sur 
le parking central, transformation 
d’une ancienne fontaine en une jardi-
nière grand format, quelques travaux 
de voirie, troubles de voisinage...
Bien entendu, les incivilités n’ont pas 
été oubliées : stationnement anar-
chique, déjections canines, végéta-
tion débordante et détériorations 
diverses et variées.

Un nouveau bac à verre

Le Square du Souvenir Français, 
situé entre la rue Faussurier et 

la Maison du Comté, poursuit sa 
mue. Dernièrement, deux bacs à 

verre enterrés sont venus rempla-
cer les deux anciens bacs plas-

tiques inesthétiques. Le terras-
sement a été assuré par Millet TP 
pour un montant de 3 100 € HT. 
Les bacs ont été achetés auprès 
de la société EcoCollect pour un

montant de 6 918 € HT.
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JEUNESSE

PRO’JEUNES : UNE BONNE ACTION AU TOGO
La municipalité a attribué une Bourse Pro’Jeunes à trois jeunes Scouts et 
Guides de France pour une action humanitaire au Togo. Le Polinois Hugo 
Noir et ses deux amies, Elena et Romane, ont reçu un chèque de 700 €...

Depuis avril 2021, la mairie de Poligny 
a mis en place l’opération « Bourse 
Pro’Jeunes » visant à aider des jeunes 
de la commune, âgés de 16 à 26 ans, et 
ayant des projets innovants à vocation 
culturelle, sportive, environnementale, 
scientifi que et sociale. Deux bourses 
ont été attribuées en 2021 à Benjamin 
Aufort et Pauline Michaud dans des 
domaines scientifi ques et culturels.
Le projet déposé par le Polinois Hugo 
Noir et ses deux amies, Elena Denis et 
Romane Taglione, a une vocation pu-
rement sociale : participer à un projet 
solidaire et à du soutien scolaire au 
Togo. Ce dernier a été construit avec 
l’association lédonienne « Les Enfants 
d’Elayi ».
Le budget total de l’opération se mon-
tait à 10 000 € comprenant les frais de 
voyage, d’hébergement, de nourriture, 
de visas et les fournitures scolaires. La 

commission d’attribution de la bourse 
a décidé d’octroyer la somme de 700 
€ à laquelle est venue s’ajouter une 
somme de 619,50 € issue de la vente 
de coiff es artisanales lors de la fête 
médiévale du mois de juillet.
Les trois scouts et guides se sont ren-
dus au Togo du 31 juillet au 27 août afi n 
de concrétiser leur aventure.
Ils sont arrivés dans la capitale, Lomé, 
où ils ont été accueillis par les respon-
sables locaux de l’association. Ils sont 
ensuite partis pour un petit village, 
Kégué, où ils ont passé trois semaines 
en compagnie de nombreux enfants. 
Enfi n, nos trois jeunes aventuriers ont 
rencontré quelques scouts togolais 
afi n d’échanger sur leurs façons diff é-
rentes de vivre le scoutisme.
Il est toujours possible de demander 
une bourse Pro’Jeunes. Le dossier est 
à télécharger sur www.ville-poligny.fr.

En 2022, le Conseil Muni-
cipal a décidé d’élargir la 
fourchette des âges d’at-
tribution de la carte avan-
tages jeunes aux Polinois 

âgés de 11 à 26 ans.
De 60 cartes attribuées en 
2021, la commune est pas-

sée à 149 cartes off ertes 
en cette année 2022. Après 
avoir rempli un dossier cir-
constancié, les jeunes ont 
pu récupérer leurs cartes 
lors du Forum des Asso-
ciations qui s’est déroulé 

le 3 septembre dernier à la 
salle omnisports .



ENFANCE

RENTRÉE DES CLASSES :
EFFECTIFS STABLES !
289 élèves ont repris le chemin des cours dans les écoles 
maternelles et primaires publiques de Poligny ce 1er sep-
tembre. Ils étaient 288 un an plus tôt. Les eff ectifs sont 
donc stables.
171 élèves (contre 173 en 2021) sont regroupés dans 7 classes 
à l’école primaire Jacques Brel. Un nouveau directeur a fait 
son arrivée en la personne de Johann Jahier qui remplace 
Cyril Binet. D’importants travaux ont été entrepris durant la 
période estivale : création de rampes d’accès pour les per-
sonnes à mobilité réduite, réfection totale d’une salle de 
classe, mise en place de la climatisation dans deux pièces et 
installation de rideaux.
L’école Thomas Pesquet compte 118 élèves contre 115 à 
l’école des Perchées en septembre 2021. C’est la première 
rentrée de septembre dans le nouveau bâtiment. L’école 
est toujours dirigée par Nathalie Karpoff .
Enfi n, l’école privé St-Louis a un eff ectif de 127 élèves dans 
ses sections maternelles et primaires contre 148 en 2021.

Un transformateur repeint !
Durant l’été, les enfants de l’ALSH Thomas 
Pesquet ont participé à un atelier artis-
tique chapeauté par une intervenante en 
arts plastiques, Christèle Dehut. « Ce n’est 
pas mon premier transformateur, j’ai l’ha-
bitude de travailler avec les enfants des 
ALSH sur ce type de projet pédagogique » 
précise t-elle par ailleurs.
Le but était de décorer le transformateur 
électrique installé Square du Souvenir 
Français vers la Maison du Comté. L’œuvre 
revisite la fable de La Fontaine, « Le Cor-
beau et le Renard ». Si le renard est bien 
présent, le corbeau a été remplacé par les 
hirondelles et le camembert par du... Com-
té. Il s’agit aussi de sensibiliser les enfants 
au sort des animaux menacés comme les 
hérissons ou les écureuils. ENEDIS et la 
Ville de Poligny ont fi nancé le projet.

AIRE DE JEUX
DE NOUVEAUX ÉLÉMENTS !

Une aire de jeux pour enfants existait déjà avenue Foch mais 
était vieillissante. La municipalité a donc décidé de renouve-
ler totalement le parc avec un jeu « aquatica », un poisson 
à ressort et une balançoire « nid d’oiseau ». Une table de pi-
que-nique supplémentaire a également vu le jour de même 
que divers éléments de mobilier urbain. Le coût total de 
l’aménagement de ce parc se monte à 36 685 € HT auquel il 
faut ajouter 7 564 € HT de terrassement, agrandissement de 
la zone et fourniture de gravillons homologués, réalisé par la 
société SJE.
Dans le même temps, il s’est avéré nécessaire d’agrandir 
l’aire de jeux existante rue de l’Ĵgalité. Des structures (tobo-
ggan, jeux à ressort...) sont venues agrémenter l’off re déjà 
existante pour la somme de 4 246 € HT. Y ont été ajoutés 55 
mètres cubes de copeaux de bois, fournis par la scierie Cuche 
pour un montant de 2 322,50 € HT.
Les jeux ont été fournis et installés par la société spécialisée 
Proludic.
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GARE SNCF : LE PARVIS SERA RÉAMÉNAGÉ
D’ici quelques mois, le quartier de la gare SNCF de Poligny va connaître une nouvelle 
jeunesse. Un grand parking sera d’abord créé avant un réaménagement complet du 
parvis et une réfection totale de la voirie...

Depuis de nombreuses années, accé-
der à la gare SNCF relève presque de 
l’exploit : stationnement anarchique, 
voirie dégradée, diffi  culté d’accès 
pour les cars...
D’ici quelques mois, cet état de fait 
sera relégué au rang de souvenir. Le 
quartier revêtira alors un tout autre 
visage. Les travaux seront répartis 
sur deux tranches. Ainsi, en 2023, 
un grand parking prendra position 
sur un terrain servant actuellement 
de dépôt de gravats face à l’hôtel. Il 
sera composé de quarante-six places 
bien défi nies. Pour correspondre aux 
contraintes environnementales ac-
tuelles, le matériau utilisé devra im-
pérativement être perméable afi n de 
permettre l’infi ltration des eaux de 
pluie. Un cheminement cyclable et 
piéton traversera aussi cet espace de 
stationnement afi n d’accéder direc-

tement à la gare. Le reste de l’espace 
sera végétalisé grâce à des arbres et 
des parties gazonnées.
En 2024, une seconde tranche per-
mettra de requalifi er totalement le 
parvis de la gare SNCF ainsi que la 
voirie de la rue des Acacias.
Le stationnement fi xe ne sera plus 
admis sur le parvis. Seul un arrêt mi-
nute permettra de déposer les per-
sonnes devant prendre un train. C’est 
aussi à cet endroit que sera installé 
un box sécurisé pour les vélos. L’arrêt 
de bus sis actuellement face à l’hôtel 
sera déplacé sur le parvis. La voirie 
de la rue des Acacias (du carrefour 
route de Dole à la gare) sera revue. 
Une piste cyclable sera créée sur le 
côté gauche dans le sens avenue de 
la gare - Croix de Pierre et la chaus-
sée refaite. Le montant des travaux 
est estimé à 809 000 € HT. 

Les travaux d’assainissement ter-
minés, le chantier de requalifi ca-
tion de la rue Charles De Gaulle de-
vrait débuter en cette fi n d’année 
2022 suivant les conditions météo-
rologiques.
Le 18 mai dernier, une dernière ré-
union avait lieu, sur place, entre les 
élus, les techniciens et les riverains 
afi n de lever les dernières zones 
d’ombre et régler les détails.



TRAVAUX

Découvrez la 
vidéo des voeux 

du Maire à la ville 
de Schopfh eim en 

fl ashant le QR Code 
ci-contre

Découvrez 
la vidéo des voeux 
du Maire à la ville 

de Klatovy en 
fl ashant le QR Code 

ci-contre

TRAVAUX : TROIS CHANTIERS
Les travaux ne manquent pas à Poligny. Pelleteuses, grues et autres engins de chan-
tier se multiplient dans la Capitale du Comté, preuve d’un dynamisme et d’une réelle 
envie d’aller de l’avant... Retour sur trois chantiers !

Tous les ans, un programme de travaux de réfection 
de voirie est établi par la municipalité et les respon-
sables des services techniques. Un tour d’horizon des 
diff érentes artères de Poligny est réalisé afi n d’éva-
luer quels sont les chantiers urgents ou nécessaires.
En cette année 2022, six secteurs ont été priorisés.
Des trottoirs, jamais retouchés depuis une soixan-
taine d’années, ont été élargis et refaits entre la rue 
Claude Faussurier et la rue de la Maison du Comté, 
juste derrière le square du Souvenir Français. Cette 
portion a coûté 5 213,40 € TTC.
Le chantier le plus ambitieux se trouvait à l’autre ex-
trémité de la commune avec la réfection totale des 
trottoirs de la rue d’Archemey. Là aussi, très dégra-
dés, ils avaient besoin d’un sérieux toilettage pour la 

somme de 75 927 € TTC. Dans la partie pavillonnaire de la Capitale du Comté, c’est la rue de la Butte aux Archers 
qui a vu ses trottoirs rénovés pour un montant de 25 306,84 € TTC. D’autres plateformes piétonnières ont été 
créées au niveau du passage à niveau avenue de la Gare pour une facture s’élevant à 10 804,80 € TTC. Enfi n, deux 
voies d’accès ont été regoudronnées : la rue de la Tulipe de Vigne pour 16 275,80 € TTC et la rue du Cadran pour la 
somme de 19 749,60 € TTC. D’autres trottoirs et rues de Poligny seront concernés dans le programme de voirie qui 
sera établi pour l’année 2023. 

Depuis de nombreuses années, le club d’escalade, « Les Ba-
ladins du Bathonien » bénéfi cie d’un local situé dans l’an-
cien hôtel face à la gare SNCF. L’association y a notamment 
installé un mur permettant à ses adhérents de s’entraîner 
à l’abri.
L’équipement restait toutefois spartiate. Il n’y avait pas 
de vestiaires, de douches et de bureau. La partie située 
au-dessus du mur d’escalade était inaccessible. Des travaux 
d’aménagement ont été menés : création d’un escalier per-
mettant de se rendre à l’étage supérieur, création d’un ves-
tiaire, d’une salle de douche, d’un WC  et d’un bureau asso-
ciatif. Ce chantier de mise aux normes a coûté la somme de 
43 084 € TTC.

La salle de sport de la Place Louis Loullier est uti-
lisée par les écoles, La Séquanaise et d’autres as-
sociations locales. Humide et très énergivore, cet 
équipement va connaître des travaux de rénovation 
dans les prochaines semaines. Les menuiseries se-
ront changées, les peintures et le plafond suspendu 
refaits, l’éclairage sera repris en leds et une venti-
lation mécanique installée dans la salle principale 
et le vestiaire. Les vantaux, installés en hauteur, 
seront motorisés pour une meilleure aération.
Les travaux se montent à 44 302,50 € HT subven-
tionnés à hauteur de 35 442 €.
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TROPHÉES SPORTIFS : LE RETOUR
Après deux ans d’absence due à la crise sanitaire de la COVID-19, la cérémonie de 
remise des trophées sportifs a fait son grand retour en cette année 2022. Les réci-
piendaires ont récupéré leurs récompenses lors du dernier forum des associations...

La crise sanitaire a bouleversé les actions sportives et 
par là-même la vie des clubs durant deux longues an-
nées. Ce 3 septembre, la commune renouait avec la tra-
ditionnelle cérémonie des trophées sportifs
Ont été récompensés :
- Pétanque : Patrick Petetin, Christian Glab et Domi-
nique Gissat.
- Basket : équipe des U17 (Sandro Montalto, Jules Ger-
main (photo), Noé Cousseau, Thibault Defert, Nathan 
Oula, Bastien Fritsch, Amaury Berthet et Quentin Ma-
grin. Laëtitia Boisson a été récompensée comme diri-
geante.
-  UNSS collège : équipe minimes fi lles handball : Ma-
non Gualandi, Agathe Grosperrin, Anouk Ferniot, 
Maud Gauthier, Isalys Panfi lo, Chirine Dumont, Angèle 
Macle, Lola De Almeida, Maélie Macle et Salomé Pon-
ghy.
- Handball : équipe seniors fi lles (photo) : Margot De-
mangel, Lucie Julien, Léa Istace, Jade Gauthier, Char-
lotte Verdier, Andréa Jeusset, Chloé Turlin, Ilonas 
Zémis, Cléo David, Angélique Triboulet, Nathalie Saul-
dubois, Pauline Rouget, Jeanne Pasteur, Lou Blan-
chard, Sarah David, Clément Rabbe.
- Athlétisme : Jeanne Nicod.
- Boules lyonnaises et anglaises : Cindy Royet.

Après 18 ans de bons et loyaux services, le terrain de football 
en gazon synthétique, au complexe sportif, doit faire l’objet 
de travaux importants.
Pelé, usé, rendu ineffi  cace par le temps, le gazon synthétique 
doit être remplacé sur l’intégralité de la surface. Jusque là, 
ce sont des billes de pneus caoutchouc recyclés qui garnis-
saient les espaces entre les brins d’herbe. Désormais, ce se-
ront des copeaux en liège de la taille d’un grain de sable. Ces 
derniers revêtent un meilleur impact environnemental. Pour 
les sportifs, ce nouveau garnissage sera aussi plus intéres-
sant médicalement parlant, apportant un meilleur amorti et 
amoindrissant ainsi les traumatismes articulaires. Une sous-
couche en résine coulée de 25 mm, située en-dessous du gazon synthétique, apporte encore plus d’amortissement. 
Des travaux complémentaires doivent être menés sur le fond de forme et le système de drainage. Les drains étaient 
complétement bouchés et déboîtés, provoquant ainsi un gorgement d’eau du terrain et une absence totale de por-
tance de l’ensemble. Le coût de ces actions supplémentaires se monte à 210 194 € HT. Quelques moins-values sont 
apportées au marché initial pour un montant de 28 117,20 € HT. Le montant total du chantier est donc de 629 436,84 
€ HT. Le nouveau terrain en gazon synthétique sera livré dans le courant de l’automne. 115 228 € sont fi nancés par 
l’Etat au titre de la DETR (Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux), 74 220 € par l’Agence Nationale du Sport, 74 
220 € par le Conseil Régional, 74 220 € par le Conseil Départemental, 20 000 € par la Fédération Française de Football. 
Il reste 345  768,84 € à la charge de la commune. 

ÉQUIPEMENT SPORTIF
UN NOUVEAU GAZON SYNTHÉTIQUE
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« Bois qui fl ambe vite ne dure pas longtemps »
Construire une production d’énergie avec du combustible et une distribution au local, relève d’une démarche de transi-
tion énergétique nécessaire. Lors du conseil municipal du 8 Juillet, était inscrit le choix du portage de l’investissement 
(qui assure la construction de la chaudière et du réseau de chaleur) et de la gestion du réseau de chaleur (qui vend et 
recherche les clients). Caractéristiques de la chauff erie bois et du réseau de chaleur : longueur de 3 600 m, puissance 
de 6 MégaWatts, apport de chaleur dans plusieurs bâtiments publics, scolaires, administratifs, immeubles...
Avant cette décision, deux visio-conférences, peu suivies, ont été programmées : le 4 Avril 2022, avec le cabinet 
d’étude qui a été sévèrement rabroué quand il s’est aventuré à évoquer la possibilité d’une régie publique, et le 5 
Juillet 2022, auditionnant Cosne-sur-Loire qui a fait le choix de passer tout le projet au privé. Aucun exemple de régie 
publique n’a été présenté (malgré les engagements).
Sans surprise, la décision de la majorité est de tout confi er à une entreprise privée (construction et gestion). Pour nous 
: tout confi er au privé (type Veolia) va à l’encontre de cette transition car nous ne sommes plus totalement maîtres sur 
le territoire ; cela déclenchera une hausse des tarifs pour les usagers (5 à 7 %) alors même que le pouvoir d’achat des 
Français se réduit ; C’est le choix du moindre eff ort. Une gestion publique sous-entendait des embauches (fi nancées 
par les recettes de la vente du chauff age) et une montée en compétences des services techniques. Ce que la majorité 
ne veut pas, persuadée que le privé travaille et fonctionne mieux que le public. Nous pensons l’inverse, et cela d’abord 
dans l’intérêt des citoyens.
Laurent GAUDIN, Claire PROST-JACQUOT, Marie-Hélène RAFFANEL, Antoine SEIGLE-FERRAND – 
Groupe Décidons Poligny, un projet d’avenir

Si le projet d’aménagement de la rue Charles de Gaulle se réalise en l’état, une trentaine d’arbres dans la force de l’âge 
seront abattus. Plutôt que d’utiliser cet alignement, le projet proposé par la municipalité fait table rase de l’existant. 
Certes, la présence de ces jeunes tilleuls pose parfois des problèmes aux riverains, les feuilles pouvant à l’automne 
boucher les chéneaux et les évacuations d’eau pluviale… Mais on peut limiter ces nuisances par un élagage régulier 
sans mettre l’arbre en danger. Malgré nos remarques la municipalité semble bien décidée à faire disparaitre le seul 
alignement d’arbres existant dans les quartiers récents de notre ville.  Les piétons et les riverains risquent bien, lors des 
étés surchauff és qui ne manqueront pas de se répéter, d’être les premiers à regretter l’ombre salvatrice et les quelques 
degrés de fraicheur qu’apportaient ces beaux tilleuls. 
Roland CHAILLON – Catherine WYCZTAK – Groupe Poligny Aujourd’hui
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FÊTE PATRONALE :
DES COLIS POUR LES AÎNÉS
Les personnes demeurant à Poligny et âgées de 80 ans et plus re-
çoivent, deux fois par an, un colis. C’est le cas durant les fêtes de fi n 
d’année mais aussi à l’occasion de la fête patronale.
Ainsi, le samedi 20 août, plus de 200 aînés se sont rendus dans les 
salles de l’hôtel de ville afi n de récupérer leurs présents. Les  élus, 
les membres et bénévoles du CCAS (Centre Communal d’Action 
Sociale) avaient plaisir à leur remettre un sac siglé aux couleurs de 
la commune et contenant une demi bouteille de vin du Jura produit 
par un vigneron local ainsi qu’un sachet de gâteaux, des « sèches », 
fabriqués par un boulanger pâtissier polinois.
En parallèle, une autre distribution avait lieu à l’EHPAD où le Maire,  
Dominique Bonnet, accompagné de trois membres du CCAS ont 
remis aux résidents soit des paquets de biscuits, soit une savon-
nette au lait d’ânesse.
A noter qu’après deux ans d’absence, le goûter de Noël fera son 
grand retour le 18 décembre, animé par le groupe « Minoritaire ».

Nouvelle entrée au
Conseil d’Administration du CCAS

Marie-Noëlle Leboucher remplace Odile Morin
Elle représente les Restos du Cœur

« Adieu les arbres ! »
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Prochaines
Collectes de Sang

Mardi 18 Octobre, Mardi 27 Décembre
& Mardi 21 Février

de 16 h à 20 h - Salle des Fêtes - Poligny

RDV : mon-rdv-donsdesang.efs.sante.fr

Comme chaque année, le Forum des Associations a attiré de 
nombreux Polinois à la salle omnisports du Champ d’Orain le 
samedi 3 septembre.
De nombreuses associations étaient représentées et ce dans 
tous les domaines : sports, loisirs, culture, social, solidarité, 
enfants, adultes, santé...
Les centaines de visiteurs, grands et petits, ont ainsi pu venir 
se renseigner sur les diverses activités proposées. Les béné-
voles des associations se sont démenés pour les guider vers 
leur domaine de prédilection. Outre les contacts établis, de 
nombreuses inscriptions sont devenues eff ectives ce même 
jour.
A noter que pour la première fois, la municipalité a décidé 
de coupler ce Forum des Associations avec la remise des 
trophées sportifs (voir page 18). Enfi n, comme les années 
précédentes, la journée a été l’occasion de remettre la Carte 
Avantages Jeunes aux jeunes Polinois de 11 à 26 ans qui 
s’étaient préalablement inscrits (voir page 14).
Rendez-vous est d’ores et déjà donné au samedi 2 septembre 
2023 pour la prochaine édition du Forum des Associations.

Une grande réussite
pour le Forum des Associations

Sobriété Énergétique :
EXTINCTION DES FEUX

Face aux risques de pénurie d’électricité et face 
à la fl ambée des prix de l’énergie, la ville de Poli-
gny a pris plusieurs décisions importantes :

L’ÉCLAIRAGE PUBLIC SERA 
TOTALEMENT ÉTEINT DÈS CE

MOIS D’OCTOBRE DE 23 HEURES
À 5 HEURES DU MATIN

DIMINUTION DU CHAUFFAGE À 
19°C  DANS LES BÂTIMENTS

PUBLICS COMME LE PRÉCONISE 
LE GOUVERNEMENT ET 16°C 
DANS LES SALLES DE SPORT

Sobriété Énergétique :
UN NOËL MOINS LUMINEUX

Face aux risques de pénurie d’électricité et face 
à la fl ambée des prix de l’énergie, la ville de Poli-
gny a pris la décision de :

LIMITER LE NOMBRE DE
DÉCORATIONS LUMINEUSES

DE NOËL QUI SERONT INSTAL-
LÉES AU CENTRE-VILLE ET DANS 

LES QUARTIERS DE POLIGNY

Parcours sur le territoire 
de la Communauté de 

Communes Arbois
Poligny Salins
Cœur du Jura

SAMEDI 15 AVRIL 2023


